

### Radio et télévision

D'abord, quelques premières mondiales: le premier essai de transmission par radio remonte à 1918 et eut lieu à Montréal; la première station radiophonique de langue française au monde y fut créée il y a cinquante ans; le premier réseau radiophonique au Canada se composait de 12 stations gérées par les chemins de fer du Canadien National pour le compte de ses clients qui voyageaient d'un bout à l'autre du Canada et le premier réseau canadien de nouvelles à la radio fut mis en service par la Société Radio-Canada en 1941.

Aujourd'hui, 349 stations de radio AM et 92 stations FM se partagent les ondes, dont 50 gérées par Radio-Canada, société de la Couronne qui, bien qu'elle soit une entreprise publique, fait concurrence aux stations de diffusion privées pour obtenir des recettes provenant de la publicité. Quatre groupes nationaux de stations privées sont affiliés à un service commun de nouvelles politiques et sportives. Il s'agit de Canadian Contemporary News System; Standard Broadcast News; BN Voice et Newsradio. Chacun de ces réseaux diffuse des rapports en provenance des services de nouvelles internationaux et américains, en plus des nouvelles canadiennes.

La télévision rejoint plus de 96% de la population canadienne, qui est desservie par quatre réseaux: deux de Radio-Canada (anglais et français) et deux réseaux privés dont CTV Television (de langue anglaise) et le réseau TVA (de langue française). Le Canada comprend 534 relais de transmission pour la télévision, dont 96 sont des stations "émettrices" produisant des programmes et les autres, des stations de retransmission ou des émetteurs-relais. Le réseau micro-ondes